

La Cité de Ste Cunégonde de Montréal

NOTES ET SOUVENIRS

PAR E. Z. MASSICOTIER.

(Suite)

C'était courir audevant des désirs du pieux évêque de Montréal qui venait de diviser l'immense paroisse de Notre-Dame. Remarquons en passant, combien cette idée de Mgr. Bourget a été féconde, et quels fruits merveilleux elle a donnés. Nonseulement elle a contribué à faciliter la tâche des pasteurs en multipliant, autour de la ville épiscopale, des églises où le peuple est instruit des vérités du salut, mais elle a aussi servi à l'agrandissement de notre métropole canadienne. Elle a permis la formation rapide de faubourgs qui se sont groupés autour de la ville de Maisonneuve comme les petits oiseaux sous l'aile de leur mère.

Monsieur François Joseph Prud'homme, curé de Ste. Sophie, fut choisi pour fonder une desserte dans le nouveau faubourg (1874).

Tremblant à la vue du lourd fardeau qu'on voulait lui imposer, mais aussi plein de confiance en Dieu, il vint commencer ses travaux apostoliques.

Il s'acquitta de son ministère avec un zèle, une patience et un dévouement qui en peu de mois minèrent sa santé et le forcèrent de demander à son évêque son rappel à la campagne. Ce qui lui fut accordé durant l'été de 1875.

Mgr. Bourget nomma à sa place Monsieur Alphonse Séguin alors curé de St. André d'Argenteuil. Jeune, robuste, exercé déjà au ministère pastoral, M. Séguin laissait entrevoir qu'il pourrait rendre à la desserte de nombreux et précieux services.

Il prit la direction de sa mission à la fin d'octobre 1875.

Au milieu de décembre, le faubourg fut érigé canoniquement en paroisse, sous le vocable de

Stc. Cunégonde, impératrice, *femme de St. Henri.*

Il manquait encore une chose au bonheur de ces paroissiens, c'était : leur liberté complète.

Des démarches faites en 1875 étaient restées infructueuses, en présence d'une trop forte opposition venue de St. Henri.

A l'automne de 1876, MM. Hubert Morin et Chas F Lalonde, prièrent leur curé de descendre à Québec pour leur aider à obtenir de la législature provinciale, la liberté convoitée depuis si longtemps. Grâce au puissant concours de Mgr. Labelle, ce bienveillant protecteur des petits et des faibles, le point fut gagné et les officiers municipaux de St. Henri *s'en retournèrent dans leur pays* cacher leur insuccès.

Les réjouissances furent grandes, à Ste Cunégonde, quand les citoyens apprirent qu'ils allaient administrer leurs affaires eux-mêmes.

Nous allons suivre les habitants de cette nouvelle paroisse et examiner quel usage ils vont faire des libertés qu'ils viennent de conquérir.

N. B.—Dans notre prochain numéro nous discontinuons les "NOTES ET SOUVENIRS DE STE-CUNÉGONDE." L'abondance de collaboration nous oblige de prendre cette mesure quoiqu'à regret.

EXPLOSION

Un bol de café a éclaté samedi soir dans le "Département aux Huitres," brûlant deux amoureux. Verdict du coroner:— Accident regrettable, dû au fameux marchand de thés et cafés, NADFAU... Poursuite criminelle sera intentée contre notre ami qui se permet de vendre de trop bonne marchandise.

NOTE DE LA RÉDACTION.—Nous publierons mercredi : "TOUTS HOSPITALIERS." Qu'on lise cet intéressant récit.

D. MERCURE,

3127 Notre-Dame, Ste-Cunégonde.

IMPORTATEUR DE

Marchandises d'Etape et de Fantaisie.

SPÉCIALITÉ: MANUFACTURIER DU Corset P. A.
AU NO. 757, RUE NOTRE-DAME,
STE-CUNÉGONDE.

JOSEPH PAPINEAU

... MARCHAND DE ...

**Ferronneries, Peintures,
Tapisserie, Vaisselle, &c.**

3293, RUE NOTRE-DAME, STE-CUNÉGONDE.